
 

滋賀県がん診療連携協議会 議事結果報告書 

 

会 議 名 令和元年度 滋賀県がん診療連携協議会 第３回相談支援部会 

開 催 日 時 令和２年２月２７日（木）１８：００～１８：４０ 

開 催 場 所 滋賀県立総合病院 新館４階講堂 

出 席 者 【部会員】 

滋賀県立総合病院        山内 智香子（部会長） 

市立長浜病院          伏木 雅人 （副部会長） 

滋賀医科大学医学部附属病院   林 駒紀 

大津赤十字病院         山本 茂子 

滋賀県立総合病院        岡村 理 

公立甲賀病院          岡本 直子〈代理〉大橋 弘志 

彦根市立病院          乾 昌典 

市立長浜病院          橋本 祥子 

高島市民病院          大塚 初美 

市立大津市民病院        難波 紀代子 

草津総合病院          小林 千帆〈代理〉山本 雄介 

済生会滋賀県病院        山田 寿美 

近江八幡市立総合医療センター  木本 美由紀 

東近江総合医療センター     長岡 紀江 

滋賀県医師会          重永 博 

滋賀県歯科医師会        柴田 稔 

滋賀県薬剤師会         渡邉 佳子 

滋賀県歯科衛生士会       中西 美幸 

滋賀県がん患者団体連絡協議会  菊井 津多子 

滋賀県健康医療福祉部      大井 恭子                

滋賀県立総合病院        川邊 義巳 

 

【オブザーバー】 

大津赤十字病院         琴 順華 

滋賀県立総合病院        吉田 智美 

 

【事務局】 

滋賀県立総合病院        湊山 祐一                               （敬称略） 

欠 席 者 【部会員】 

大津赤十字病院         塘 賢二郎 （副部会長） 

長浜赤十字病院         寺村 育美 

滋賀県看護協会         初田 聡美 

滋賀県がん患者団体連絡協議会  須藤 恵子                （敬称略） 

議 事 概 要 【審議事項】  

1. 令和元年度相談支援部会の取り組み評価（最終評価）について         [事務局] 

令和元年度実施計画に基づき実績・取り組み内容を報告。ほぼ計画どおり目標を達成し

たことで「A」の評価をさせていただき、部会員の承認をいただいた。 

 

2. 次年度のPDCAサイクルおよび評価資料について                [事務局] 

がん相談後のアンケートについては対象病院で実施しており今後も実行していく。また、

次年度の年度計画については、これまでの「がん相談窓口の取り組み実施状況の確認」に



 

代わり、本年度第1回相談支援部会の議題にもあったとおり、「都道府県がん診療連携拠点

病院連絡協議会情報提供・相談支援部会 がん相談支援センターPDCA実施状況チェックリス

ト共通項目」を活用し、来年度第１回相談支援部会から各施設の評価を行っていただく予

定であること等について部会員の承認をいただいた。 

 

 

【報告（情報共有）事項】 

1. 次年度のPDCAサイクルおよび評価資料について 

令和元年度がん相談後アンケート 集計表(4月～１月）             [事務局] 

・令和元年度「がん相談後のアンケート」について、今回は平成31年4月から本年1月分

までが対象。対象13施設中8施設より回答があり、185件のアンケート集計を行った。 

・結果としては、相談の6割以上は患者ご自身からであり、初めて利用される人が79％。

内容では役に立ったという声が86％。相談後の変化についてはマイナスが少なく、相

談した結果として気持ちが良い方向に変化されているのではないかと推測される。 

・「がん相談後のアンケート」に関しては、部会員が属する施設における実施率が低下

してきている状況がある。しかしながら、当アンケートの実施は本部会のアクション

プランに位置付けられており、また、相談者の生の声を反映するものでもあるため、

今後も継続していくこととしたい。各施設においても当アンケートを実施の上で結果

を取りまとめていただくよう、よろしくお願いしたい。 

 

[大井部会員(滋賀県健康医療福祉部)] 

「がん相談後のアンケート」には「相談窓口をどのように知ったか」という質問項

目があり、「滋賀の療養情報の冊子を見た」という回答をされた方が3％おられる。「滋

賀の療養情報」については、毎年更新を実施し内容の充実を図ってきていることから、

ぜひ一層情報提供にご活用いただきたい。 

 

[山内部会長(滋賀県立総合病院)] 

「滋賀の療養情報」を患者様に配布する際に、「がん相談支援センター」の案内も同

時に行っていただくようお願いしたい。 

 

2.「滋賀の療養情報(第7版)」について                     [事務局] 

・「滋賀の療養情報(第7版)」の校正原稿が整ったことから、各部会員におかれても内容

を確認いただき、修正等があれば事務局からの案内のとおり連絡願いたい。 

・「滋賀の療養情報(第7版)」配布部数については、事前に関係施設等あてに調査を行い、

取りまとめを行った。確認の上で変更等があれば連絡願いたい。 

・各施設等におかれては、一人でも多くのがん患者さまに本冊子が行き渡るよう大切に

扱っていただく旨よろしくお願いしたい。 

 

3. 都道府県がん診療連携拠点病院連絡協議会 

第13回 情報提供･相談支援部会からの報告事項       [岡村部会員(滋賀県立総合病院)] 

・都道府県がん診療連携拠点病院連絡協議会 第13回情報提供･相談支援部会が令和元年

12月5日(木)に開催された。内容についてはゲノム関連事項が多く、その概要につい

ては資料のとおり。講演内容については、がん専門相談員研修のオンライン研修にも

含まれる模様。来年度以降インターネット上に掲載されると思われるので興味のある

方は確認いただきたい。 

・滋賀県の現状について山内部会長と岡村部会員により取組み状況の報告を行った。 

・国立がん研究センターにて実施されている「受け皿試験」についての情報を本部会の

資料に加えている。本県のゲノム検査については、滋賀医科大学医学部附属病院と滋

賀県立総合病院にて行っている。臨床試験や治験に当てはまる場合はそれを受けてい

ただくことになるが、該当しない方であって、かつ、適用外薬が見つかった場合には、



 

この受け皿試験を検討するということになっている。ご興味があれば資料を確認いた

だきたい。 

 

4. がん相談支援センター等の相談員の資質向上について 

・第2回がん相談支援センター相談員研修会 

～相談支援におけるｱﾄﾞﾊﾞﾝｽｹｱﾌﾟﾗﾝﾆﾝｸﾞについて～ （令和2年2月29日開催予定） 

[岡村部会員(滋賀県立総合病院)] 

    今週末の2月29日(土)に本年度第2回のがん相談支援センター相談員研修会の開催を

予定している。10名のファシリテーターの協力のもと企画･準備を進め、研修生として

は現在12名の参加申し込みをいただいている。開催結果等については次回部会にて報告

させていただく予定。 

 

 

【その他】 

1. 滋賀県がん対策推進計画における評価について（滋賀県健康医療福祉部） 

[大井部会員(滋賀県健康医療福祉部)] 

 現在、第3期滋賀県がん対策推進計画において、「ライフステージに応じたがん対策」

分野目標の評価指標として「妊孕性温存治療相談件数」を用いていることから、各施設

等における平成29年度および30年度の相談件数について滋賀県健康医療福祉部からの案

内のとおり報告願いたい。今年度分については来年度に継続して伺ってまいりたいので

重ねてよろしくお願いしたい。 

 

2. 滋賀県がん患者団体連絡協議会からの連絡事項   

[菊井部会員(滋賀県がん患者団体連絡協議会)] 

・がん患者サロンの開催については、コロナウイルス対策の関係で2月26日(水)から3月

末まですべて休止している。この旨、院内において関係者へ周知を願いたい。また、開

催日に当たっている日には貼り紙で休止の旨の告知を願いたい。更に、院内放送をして

いただいている病院においては放送で休止の旨の案内を行っていただきたい。 

・AYA世代のがん患者サロンを大津赤十字病院にて開催している。しかしながら、AYA世

代の患者様が元々少ないということもあり参加者が少ない。この対策として広く周知す

るため、スマートフォンLINEアプリの公式アカウント(@fm-aya.shiga)を開設した。広

報用のチラシも作成したので院内にて掲示や配布の上で広く周知いただき、また、AYA

世代の方が相談のため来院や電話をされてきた際にはぜひご案内いただきたい。ただ

し、トーク機能は運用が困難なため利用しておらず、一方的な情報提供の機能のみ利用

している旨、御了解いただきたい。 

 

3. その他 

[山内部会長(滋賀県立総合病院)] 

 がんの治療中の多くの患者様におかれては、コロナウイルスが易感染性ということで

心配されていると伺っている。今後、がん相談支援センターにこのことでお問い合わせ

等があることも予想されるため御対応についてよろしく願いたい。 

 

[菊井部会員(滋賀県がん患者団体連絡協議会)] 

 今年度は県の補助を得て患者白書のアンケート調査を実施しており、集計結果が判明

してきている。現在のがん治療に満足されている方の割合等が高い一方、「滋賀の療養情

報」や「がん情報しが」の周知度が低いことから今後の情報提供の在り方を検討してい

く必要がある等、興味深い結果が出ている。関係者におかれてはこのアンケート調査に

もご協力を賜り感謝している。 

そ の 他 特になし 

 



 

 

 以上のとおり報告します。                          令和２年 ２月２７日 

滋賀県がん診療連携協議会 会長 様 

 

   相談支援部会 部会長  山内 智香子 


